
停摆还是继续进行？
疫情影响下的NBA正面临两难选择

经历了史上最短暂的休赛期之后，NBA新赛季选择在去年
圣诞节之前开赛，为的就是借着节日的东风，提升一波收视率使
联盟的利益最大化，也的确收到了令人满意的效果。好景不长，
开赛仅三周多的时间，NBA便开始受到疫情的影响，多名球员被
确诊感染新冠病毒，随之而来的是不断有比赛被延期。

NBA官方紧急出台一系列政策，企图阻止病毒的蔓延，但效
果甚微。在这样的情况下，比赛是否停摆就摆在了桌面上，病毒
肆虐之下的NBA正在做着艰难的抉择。
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齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 靳宇豪

主客场制暴露问题
球员感染比赛延期

时间回到2020年3月12日，爵士
队 中 锋 戈 贝 尔 新 冠 检 测 呈 阳 性 ，
NBA随即宣布暂停2019-2020赛季
剩余比赛，此举引起了体育圈甚至是
全美对新冠病毒的重视。几个月之后
的7月31日，NBA恢复比赛之后的首
轮常规赛开打，与停赛之前不同的
是，复赛之后所有球队都集中在奥兰
多迪士尼园区进行封闭，比赛空场进
行。

随着10月12日，湖人大比分4：2战
胜 热 火 夺 得 总 冠 军 ，也 意 味 着
NBA2019-2020赛季的结束。虽然过
程十分艰难，但在封闭的迪士尼园区
里比赛，不但保障了各支球队和球员
们的安全，也成为当时病毒广泛蔓延
之下，NBA完成赛季剩余比赛的最佳
方案。

经历了史上最短暂的休赛期之
后，NBA新赛季选择赶在2020年圣诞
节之前开赛，目的自然是希望让疫情
影响下低迷的球市变得再度火热起
来，在开赛一个周的收视率上也的确
比前一年增长了95%。值得一提的是，
本赛季NBA不再集中式比赛，而是恢
复了主客场制，仍空场进行或允许少
量球迷现场观看，目的也是希望推动
球迷们看球的热情。

不过，NBA官方似乎忽略了疫情
在美国的严重程度。当前，美国是全世
界疫情蔓延最严重的国家之一，NBA
恢复主客场制无疑就增加了各支球队
暴露在病毒环境中的概率。NBA新赛
季开打三周多的时间里，已经被确诊
感染新冠病毒的球员超过40名，从开
赛至今，每支球队至少有2名球员因为
新冠原因而被隔离，这还不算违反防
疫规则被隔离的球员。

被隔离球员人数逐渐增多，导致
多支球队能够上场的人员都达不到8
人的“最低标准”，76人一度只有7名
球员能上场，奇才甚至有3名球员确
诊阳性，全队都被隔离。球员的缺席
也导致了不少比赛被延期，火箭、雷
霆、太阳、奇才、凯尔特人、独行侠和
热火等球队的多场比赛均被延期。其
中奇才因为全队3人感染，导致全队
未来一周的比赛都不能打，而在被停
赛之前，奇才和太阳打过一场，结果
太阳也被隔离，连续两场比赛被延期
举行。不断延期的比赛，让新赛季刚
刚开始就显得有些支离破碎，观赏性
大大降低。

防疫规定效果甚微
不少球员叫苦不迭

实际上，NBA官方不是没有考虑
到疫情可能给联盟带来的影响。在本
赛季开赛之前，就针对球员、球队的一
些行为出台了不少关于防疫的规定。
比如在场上球员之间减少交流、与外
界人员接触需要上报、替补席球员必
须佩戴口罩等等。

但很显然这些规定是有漏洞的，
联盟没有杜绝球员与外界的接触，仅
仅是用文字条款标明了一个类似“提
醒”的规定，根本无法最大程度地保证
球员不接触病毒。NBA球员在球场之
外仍会做着自己想做的事，规定形同
虚设。

于是，不断有球员被感染、不断有
比赛被延期，刚刚开赛不到一个月的
NBA联赛，此刻陷入了窘境。外界不
少声音表示在疫情已经大范围侵袭到
联盟的情况下，应该立即停赛，进行相
应的措施。NBA名人堂球员麦蒂也表
示，应该停止这个赛季。然而这显然很
不现实，NBA它不仅仅只是一个体育
竞技联盟，NBA是一个商业联盟，如
果NBA再次停摆，那么NBA名下的30
支球队和NBA都将会有巨大的损失，
毕竟大部分NBA球队的老板都是要

考虑自己的盈利情况的，他们中大数
人不会为了对篮球的热爱而去做慈
善。

如麦蒂所说，NBA官方没有因为
病毒的入侵而停止比赛，但也给予了
相应的回应。NBA官方近日表示，不
会因为球员感染而停赛，这在他们的
预测范围，依然在可控的范围内。而球
员工会也表示支持联盟的这个决定，
将继续为球迷贡献比赛。

近日，NBA收紧了防疫规定。据
了解，主场作战的球员在非比赛时间
必须待在家中(除了球队训练、必要的
活动和其他特殊情况)；客场作战的球
员在非比赛时间必须待在酒店的房间
里(除了球队训练和紧急情况)；球员
在赛前、赛后只被允许互相击肘、击拳
致意，而其他时间则要保持六英尺的
社交距离；NBA球员在板凳席和更衣
室都必须佩戴口罩。

加强版的规则，对球员们的管控
变得更加严厉，这让不少球员都叫苦
不迭。雷霆老将控卫乔治·希尔质疑
NBA的防疫规定没有意义。“我们只
想打比赛，但是我不明白其中的一些
规则。我们可以和一个球员比赛48分
钟，但我们却不能互相说话，这真的毫
无意义，”乔治谈到防疫新规感觉
有些无奈，“我是个成年人了，我
要做我想做的事。如果我想去
看我的家人，我就会去。他
们不能让我24小时都待
在房间里，如果真的那
么严重，那我们就不
该再打比赛了，没有人
会为了打比赛而放弃自
己的人生。”

疫情蔓延持续加重
比赛停摆在所难免

早在这个赛季开始前的一场联盟
会议上，亚当·萧华就被问到了这样一
个问题，“在什么情况下，NBA有可能
像去年3月那样决定停止比赛？”

彼时，萧华的回答颇为乐观：“这
种情况并不会有一个具体数字，当我
们认为安全协议起不了作用，也就是
病毒在一支球队内爆发或者开始在球
队之间传播时，我们会以健康和安全
作为第一考虑，选择停摆。”

如今，当初的假设已经变成了现
实，NBA管理层低估了病毒入侵的速
度和能力。但萧华似乎忘记了他当初
做出以“健康为第一”的承诺，他在多
个场合的言论上也丝毫没有要停摆比
赛的意思，联赛还在持续进行着。

实际上肖华的做法也不难理解，
上个赛季NBA因为停摆的关系，损失
了上亿美元，作为NBA总裁，肖华面
对着巨大的压力。新赛季刚刚开始不
久，如果这个时候突然将比赛中断，可
想而知这将是多么支离破碎的一个赛
季，NBA联盟也将会一直保持亏损的
状态，对于萧华而言，这是他最不能接
受的情况，所以他只能硬着头皮让比
赛继续下去。

面对疫情威胁下岌岌可危的联赛，
NBA官方也没有坐以待毙。据了解，联
盟高管们在近日提出要在原有基础上
变向扩容球队名单，在15名常规阵容之
外，还可以有两名双向合同球员，多出
来的这两名球员有资格在本赛季72场
常规赛中的50场被球队激活。

NBA官方的意图十分明显，就是希
望各支球队吸纳新的球员，来补位因感
染新冠病毒目前无法参赛的球员的位
置，从而使联赛持续进行下去。但这很
显然不是遏制病毒持续在NBA各队传
播的最佳办法，谁也无法保证自己不会
被感染病毒。如果NBA官方这一提议变
成现实，将无异于抱薪救火。

疫情防控是全世界都在共同面对
的问题，目前，摆在NBA高层们面前
的只有两条路，要么说服球员们回到
迪士尼园区封闭参赛，要么选择停摆
比赛。作为世界体育标杆性赛事，
NBA高层们要明白，利益诚可贵，生
命价更高。

面对疫情，NBA
球 员 怎 样 做 出 选
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